

fonctionnement du secrétariat à New York, à Genève, à Vienne et à Nairobi et celui des cinq commissions régionales.

- Pour 2004, la cotisation du Canada au budget ordinaire de l'ONU avoisine les 53,1 millions de dollars. Comme la population canadienne est de 32 millions d'habitants, ce montant représente environ 1,66 \$ par personne. Le Canada conserve le 7^e rang parmi les pays qui contribuent à ce budget.
- Le Tableau d'honneur du budget de l'ONU (www.un.org/News/ossg/hon2004.htm) montre l'état des cotisations des États membres au budget ordinaire des Nations unies pour 2004. Au 9 février 2004, des 191 États membres, 37 avaient payé leur cotisation annuelle, y compris le Canada. La date d'échéance du paiement intégral était le 31 janvier 2004.
- La quote-part du Canada au budget ordinaire et au budget de maintien de la paix de l'ONU s'élevait à 2,5 p. 100 pour chacun en 2003 et elle a légèrement augmenté en 2004, passant à 2,8 p. 100.
- Pour la période comprise entre juillet 2003 et juin 2004, le budget des Nations unies pour le maintien de la paix est de 2,8 milliards de dollars américains (environ 3,7 milliards de dollars canadiens).
- Pour la période comprise entre avril 2002 et mars 2003, la contribution du Canada aux opérations des Nations unies pour le maintien de la paix s'élevait à quelque 77,1 millions de dollars.
- Le Canada s'est fait le héraut parmi les États membres, les conviant tous à respecter pleinement et assidûment leurs obligations financières, comme il l'a toujours fait lui-même. Au 31 décembre 2003, le total des cotisations impayées au budget ordinaire de l'ONU, à celui du maintien de la paix et aux tribunaux pénaux internationaux s'élevait à 1,6 milliard de dollars américains, dont un arriéré de plus de 1 milliard pour le seul budget du maintien de la paix.
- Le coût des opérations de maintien de la paix par les Nations unies a fluctué de façon marquée ces dernières années, suivant la situation dans les points chauds du globe.
- Au 31 décembre 2003, sept missions des Nations unies pour le maintien de la paix autour du monde incluaient 233 militaires et policiers civils du Canada. En tout, environ 3 600 militaires canadiens participent actuellement à des opérations organisées par l'ONU.
- Depuis 1956, année des premières missions de maintien de la paix, plus de 100 000 Canadiens ont participé à de telles opérations.